

ALEJANDRO HIRMAS, SOCIO DE GLOBALFOLIO:

## “Si Chile no hace algo, su bolsa perderá valor”

Una nueva temporada de resultados corporativos en la bolsa local con sorpresas negativas y un IPSA que apenas renta en el año a la fecha dejan a la vista un índice que pierde su fuerza. Alejandro Hirmas, presidente ejecutivo del multi family office GlobalFolio Advisors, indica que hoy se debería bajar la exposición a Chile junto con Latinoamérica y privilegiar Asia, Europa emergente y en general los mercados desarrollados.

### - ¿Qué pasa con la bolsa de EEUU y Chile?

- Las utilidades de EEUU muestran cuatro años consecutivos en los que trimestre tras trimestre las sorpresas son positivas. Esta seguidilla de sorpresas positivas ha hecho que la

bolsa americana se esté abaratando. En cambio, en Chile pasa lo contrario, las sorpresas han sido negativas.

### - ¿Qué está deprimiendo al mercado local?

- La primera sorpresa fue la subida de impuestos y las posturas de los candidatos presidenciales que apuntan a lo mismo, después la energía, ¿cómo puede ser que Chile con energía favorable y natural tenga una de las más caras de Latinoamérica?, el costo de la mano de obra sube y sube, el tipo de cambio bajo, los flujos buscan ganancias de corto plazo, pero no están

comprando la bolsa chilena. Si Chile no hace algo rápidamente, su bolsa va a seguir perdiendo valor relativo.

